
 

 

 

 

 令和６年が始まりました。 

そのスタートは、安全安心な生活の大切さや、人と人とのつながりの大切さを、改めて思い起こさせる

ものだったのではないでしょうか。おそらく、ニュースを見るたびに、それぞれのご家庭で話題にされた

かと思っております。 

さて、進級、進学、卒業を見据えた今、子ども達のまなびは、まとめの時期を迎えております。加えて、

新型コロナ感染症に翻弄された年月も過去のものとなり、活動の幅は広がっております。ゆめだよりは、

本稿をもって、今年度の最終号となります。お読みいただき、ありがとうございました。保護者様、地域

の皆様におかれましては、今後とも当校の取組に、ご理解とご支援を賜りたいと思います。よろしくお願

いします。 

小学部 ～学習活動の様子を紹介します！～       

 １年１・２組は調理活動に取り組みました。エプロン、マスク、三角巾をつけてクラッ

カーにジャムなどのトッピングをのせます。自分で作るとおいしくて、

いつもは苦手なトッピングもぺろりと食べました。２、３年１・２・３

組はリースの飾りを買うために、岐阜バスに乗ってバローまで買い物に出かけまし

た。自分でバスの料金を支払い、とても満足そうでした。４年１・２

組は「ゆうびんやさんになろう」に取り組みました。児童が「えいえいおー郵便局」

の郵便局員になり、小学部みんながポストに投函した手紙を「集荷」

し「消印」を押した後、「仕分け」て「配達」する「仕事」に取り組み

ました。「手紙が届くと嬉しいね」の声を励みに、みんな頑張りました！かがやき７～

９組は「ふわふわあそび」に取り組みました。綿や毛糸フェルトなどのふわふわした

素材にたくさん触れ、その中から自分の好きな素材を選んでリースに付けました。と

てもかわいいリースができましたよ！ 

中学部 ～渋柿の収穫、干し柿作りを体験しました～ 

 １１月２７日（火）、地元の神山弘彦様のご協力で、中学部全員が渋柿の収穫体験をさせていた

だきました。２、３年生は昨年も、地元の方のご協力で収穫、渋柿作りの体験をしてきましたが、１

年生にとっては今年が初めて！春から学校周辺の柿畑を見に出掛け、花が咲き、実になっていく様

子を観察してきました。１１月に入ってからは、模擬の枝を使って枝が「Ｔ」になるように切る練習

をし、当日は、練習してきたことを思い出しながら一つ一つ丁寧に枝を切って収穫してくることが

できました。学校に戻ってからは、ピーラーを使って一つ一つ丁寧に皮を剥き、２階の渡り廊下に学

級ごとに干しました。どの学年も毎日、柿の変化を観察しながら干し柿になることを楽しみにし、冬

休み前には、それぞれ自分が干した干し柿を持って帰ることができ、とても良い経験をさせていた

だきました。 
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高等部 ～高２修学旅行、高１・３校外学習に行ってきました。そして進級・卒業に向けて～  

１２月に、２年生は修学旅行、１・３年生は校外学習に出掛けました。２年生修学旅行は、神戸で

「人と防災未来センター」を見学し、バイキングや神戸ベイクルーズを楽しみました。２日目は、ユニバ

ーサルスタジオジャパンで、仲間と計画していたアトラクションを体験しました。１年生校外学習は、事

前に公共の場でのマナーを確認し、当日はＪＲを使って岐阜駅へ行き、事前に決めたお店で仲間と昼食を

食べるなど計画した通りの行動ができました。３年生は、「世界中の異なる文化や民族」に実際に触れ

るということを目的として、リトルワールドに行きました。 

１月、１年生はインターンシップに出掛けました。企業や事業所等に分かれ、一日、実習を体験し

ました。２年生からはいよいよ現場での実習が始まります。そのための準備をこの一年間で積み上

げ、最後の仕上げとしてインタ

ーンシップに臨みました。緊張

しながらも一生懸命に取り組む

姿がみられました。３年生は、 

１２月から「成人に向けて」とい

う単元で学習しています。３月に

高等部を卒業してから社会人とし 

て生活をしていくために大切な主 

権者教育や、大人としての身だし 

なみ、消費者教育など、たくさん 

のことを学びました。 

 １年生・２年生は進級に向けて、３年生は卒業、そして社会人へと大きく羽ばたいていきます。 

 

ICTチームより  

学校での児童生徒の ICT教育環境を整えるために「情報機器管理」「情報機器活用」の２つの柱で活動

しています。テレビやプロジェクター、パソコンやタブレット端末等、様々な支援機器を授業の中にどの

ように取り入れていくか、研修や情報発信を推進しています。希望者には夏休みや冬休みの長期休業だけ

でなく、毎日のタブレット端末の持ち帰りも実施できるようになっています。特にコミュニケーション支

援アプリ「Drop Tap」は GIGA 端末全てにインストールされています。ICTを使って、学校だけでなく、

家庭でも学習や生活がより豊かになるような支援ができればと思っています。何かお困りのことや知り

たい情報がありましたらお尋ねください。よろしくお願いします。 

 

渉外部より  

主に PTA 活動全般の企画・運営を PTA 実行委員メンバーと行ったり、同窓会役員や後援会役員と同

窓会の企画・運営を行ったりしています。今年度は、ゆめフェスタではミナモや人形劇、もとまるなどの

イベントを開催しました。同窓会では、「同窓会・２０才を祝う会」を３学年の卒業生が集まって対面で

開催しました。皆さんには久しぶりに会う友達や職員と楽しい時間を過ごしてもらうことができました。 

保護者の皆様には、いつもベルマーク活動などにご協力をいただき、ありがとうございます。これか

らも「子どもたちのために」という気持ちを大事に、活動を考え取り組んでいきます。今後ともよろし

くお願いいたします。 

 

この「ゆめだより」は、当校の保護者に配付するとともに、地域の方々にも回覧をしています。ご意見がござい

ましたら、学校までご連絡を頂けると幸いです。℡058-239-9712 FAX058-293-9022 

＊当校ホームページで学校生活の様子を紹介しています。是非ご覧ください。（「岐阜本巣特支」で検索） 

 


